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Ata da 20ª Reunião Ordinária da Câmara 

Municipal de Cachoeiro de Itapemirim, 

referente ao 1º Período da 1ª Sessão Legislativa 

da 8ª Legislatura, realizada no dia 04 de julho 

de 2017. ________________________________ 

 

 

 

Aos quatro dias do mês de julho do ano de dois 

mil e dezessete, sob a Presidência do Vereador Alexandre Bastos Rodrigues, realizou-se a 

Vigésima Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Cachoeiro de Itapemirim–ES, referente 

ao Primeiro Período da Primeira Sessão Legislativa da Oitava Legislatura, com início às 

dezessete horas e cinco minutos, ocasião em que não foram constatadas ausências. / Na 

abertura dos trabalhos, o Vereador Ely Escarpini fez a leitura da passagem bíblica. / A seguir, 

foram executados os Hinos Nacional Brasileiro e o do Município de Cachoeiro de Itapemirim, 

conforme previsão regimental. / Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): — Informa a 

todos que, a partir de hoje, as sessões da Casa serão transmitidas ao vivo pela Rádio 107 FM. 

/ Logo após, a secretária procedeu a leitura do Expediente da Mesa, que se constou do 

seguinte: Indicações: 1705, 1706, 1707, 1726, 1727, 1728, 1729, 1730, 1762, 1766, 1767, 

1768, 1769, 1770 e 1771/2017 – Paulo Sérgio de Almeida; 1708/2017 – Alexandre Andreza 

Macedo; 1709, 1710, 1805 e 1806/2017 – Elio Carlos Silva de Miranda; 1711, 1721, 1724, 

1731, 1738 e 1764/2017 – Sebastião Gomes; 1712, 1713, 1714, 1715, 1716, 1723, 1758, 1759, 

1760, 1761, 1779, 1807 e 1808/2017 – Alexandre Valdo Maitan; 1717, 1718, 1719, 1720, 

1772, 1773, 1774, 1775, 1776, 1777 e 1778/2017 – Sílvio Coelho Neto; 1722/2017 – Wallace 

Marvila Fernandes; 1725/2017 – Ely Escarpini; 1732/2017 – Brás Zagotto; 1733, 1734, 1735, 

1736 e 1737/2017 – Dario Silveira Filho; 1739, 1740, 1741, 1742, 1743, 1744, 1745, 1746, 

1747, 1748, 1782, 1783, 1784, 1785, 1786, 1787, 1788, 1789, 1790, 1791, 1792, 1793, 1794, 

1795, 1796, 1797, 1798, 1799, 1800, 1801, 1802, 1803 e 1804/2017 – Alexon Soares Cipriano; 

1749 e 1750/2017 – Allan Albert Lourenço Ferreira; 1751, 1752, 1753, 1754, 1755, 1756, 

1757, 1780 e 1781/2017 – Rodrigo Sandi; 1763 e 1816/2017 – Edison Valentim Fassarella; 

1765, 1812, 1813, 1814 e 1815/2017 – Alexandre Bastos Rodrigues; 1809, 1810 e 1811/2017 

– Delandi Pereira Macedo. Requerimentos: 496, 539 e 598/2017 – Alexandre Valdo Maitan; 

498, 499, 500, 501, 502, 503, 504, 505, 506, 507, 508, 509, 510, 511, 512, 513, 514, 540, 541, 

542, 543, 544, 545, 546, 547, 548, 549, 550, 551, 552, 553, 554, 555, 556, 557, 558, 559, 560 

e 561/2017 – Alexon Soares Cipriano; 515/2017 – Renata Sabra Baião Fiório Nascimento; 

516, 517, 518, 519, 520, 521, 522, 523, 524, 525, 526, 527, 528, 529 e 530/2017 – Paulo 

Sérgio de Almeida; 531, 532, 533, 534, 535, 536, 537, 538, 575, 576, 577, 578, 579, 580, 581, 

582, 583, 584, 585, 586, 587, 588, 589, 590, 591, 592, 593, 594, 595 e 596/2017 – Sílvio 

Coelho Neto; 562, 563, 564, 565, 566, 567, 568, 569, 570, 571, 572, 573 e 574/2017 – 

Alexandre Bastos Rodrigues; 597/2017 – Higner Mansur; 599 e 600/2017 – Edison Valentim 

Fassarella; 601/2017 – Diogo Pereira Lube; 602/2017 – Rodrigo Sandi. Ofícios: 683, 684, 

686, 687, 688, 689, 697, 698, 699, 700, 701, 702, 703, 704, 705, 706, 707, 708, 709, 710, 711, 

712, 713, 714, 715, 716, 718, 719, 720, 721, 722, 723, 724, 725, 726, 727, 728, 729, 730, 731, 
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732 e 733/2017 – PMCI – Vander de Jesus Maciel – Coordenador Executivo de Relações 

Políticas; 691/2017 – IPACI – Cleuzei Miranda Smarzaro Moreira – Presidente Executiva; 

717/2017 – PMCI – Mário Stella Cassa Louzada – Secretário Municipal de Desenvolvimento 

Urbano; 734/2017 – Ademir Torres – Coordenador da APAC Feminina de Cachoeiro de 

Itapemirim; 735/2017 – Conselho Municipal de Trânsito – Ruy Guedes Barbosa Júnior – 

Presidente; 736/2017 – Conselho Municipal de Defesa Social – Ruy Guedes Barbosa Júnior – 

Presidente. Convites: Sessão Solene Festa Magna de Mimoso do Sul, dia 06/07/2017, às 

19:00 horas, no Salão Nobre Jaime da Rocha Nogueira – Sebastião Renato Cabral – 

Presidente da Câmara Municipal de Mimoso do Sul; Lançamento do Planejamento 

Estratégico de Presidente Kennedy, dia 06/07/2017, às 14:00 horas, na Praça Manoel Fricks 

Jordão, no centro daquele Município – Amanda Quinta Rangel – Prefeita Municipal. Projetos 

de Lei: 51/2017 – Poder Executivo; 52/2017 – Alexandre Valdo Maitan; 53 e 54/2017 – Allan 

Albert Lourenço Ferreira; 55/2017 – Higner Mansur. Projetos de Decreto Legislativo: 195, 

196 e 197/2017 – Mesa Diretora. / Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): — Retira o 

Projeto de Decreto Legislativo 195/2017, da Mesa Diretora. / Na sequência, passou-se ao 

Pequeno Expediente, quando usaram a tribuna os seguintes Edis: / Alexandre Bastos 

Rodrigues: — Inicia dizendo que a transmissão da sessão de hoje será mais curta, porque se 

iniciou às 17:00 horas e, às 19:00, começa o Programa A Voz do Brasil; porém, a partir da 

próxima terça-feira, o início se dará às 14:00 horas. Segue convidando os ouvintes da Rádio 

Sim para virem, às terças-feiras, assistir as sessões da Câmara. Registra que apresentou 

requerimentos, enviando votos de congratulação a vários secretários municipais e ao prefeito, 

porque ficou bastante satisfeito com a Festa de Cachoeiro, desde a Exposul até os demais 

eventos, dos quais fez questão de participar. Parabeniza o Prefeito Victor Coelho pela 

realização da festa e destaca que observou uma harmonia muito grande entre os secretários da 

prefeitura para a realização do citado festejo. Ressalta que entregou a comenda que leva o 

nome do Auá ao ex-prefeito Roberto Valadão na Praça Vermelha, citando que também lá a 

festa foi muito boa. Relata que a sessão solene da Câmara, realizada no dia 27/06, teve um 

novo formato e agradece a todos os funcionários da Casa que ajudaram na organização, bem 

como os vereadores. Pede desculpas caso tenha ocorrido alguma falha e diz que trabalhará 

para que a organização da próxima seja melhor. Registra que os comentários sobre a sessão 

solene nas redes sociais foram positivos e, em um almoço com empresários, no dia seguinte à 

mesma, a Câmara foi muito elogiada. / Aparteando Brás Zagotto: — Diz que gostou da 

sessão solene, mas menciona que os vereadores ficaram muito escondidos naquela ocasião, 

inclusive comenta que todos reclamaram disso. Cita que a Mesa Diretora teve destaque, mas 

os demais vereadores não. Pede que, no próximo evento, os vereadores sejam colocados em 

um local adequado e apareçam mais. / Alexandre Bastos Rodrigues: — Diz que, 

infelizmente, não caberia todos os edis na parte de cima do auditório da FDCI e que, na 

próxima, essa falha não ocorrerá. / Aparteando Alexandre Valdo Maitan: — Salienta que, 

respeitosamente, diverge do Vereador Brás quando disse que todos os edis reclamaram da 

posição onde estavam, pois ele, Alexandre, não fez isso. / Alexandre Bastos Rodrigues: — 

Encerra pedindo que Deus abençoe a todos. / Edison Valentim Fassarella: — Inicia 

parabenizando o Presidente Alexandre Rodrigues e a Mesa Diretora pela transmissão, através 

da rádio, da sessão da Câmara para divulgar o que acontece na Casa. Registra que foi muito 

crítico quanto à sessão solene do ano passado e frisa que gostou do formato da realizada este 

ano, pois todos os presentes ouviram o que ocorreu na solenidade. Lembra que observou em 

outras sessões solenes os homenageados pedindo silêncio, o que não ocorreu na deste ano. 
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Destaca que algumas coisas precisam ser revistas nesse novo formato, como, por exemplo, o 

posicionamento dos edis, conforme reclamou o Vereador Brás. Segue comunicando o envio 

de votos de pesar à família da falecida Sra. Teresa Rainha, do Bairro Paraíso. Destaca que 

encaminhou votos de congratulação ao prefeito eleito de Muqui, que foi bem votado, 

recebendo três mil e trezentos votos. Frisa que, atendendo a convite do amigo Morgado, 

―muquirano‖ doente que participa das questões políticas daquela cidade, foi até àquele 

Município observar a eleição. / Aparteando Elio Carlos Silva de Miranda: — Parabeniza o 

prefeito eleito Renato e pede ao Vereador Fassarella que se dirija aos nascidos em Muqui, 

como ele, Elio, pelo tratamento de muquienses, e não muquiranos. / Edison Valentim 

Fassarella: — Registra que solicitou a poda de árvores na Rua Albano Custódio, atrás da 

Itacar, justificando que o local está escuro. Finaliza dizendo que gostaria de participar da 

comissão que fará a revisão do Regimento Interno da Casa para dar sua contribuição. / 

Delandi Pereira Macedo: — Começa convidando a todos os vereadores para o lançamento 

do mutirão de oftalmologia, amanhã, 05/07, às 14:00 horas, no auditório do Hospital 

Evangélico, para diminuir o tempo de espera para a realização de cirurgias eletivas nessa área. 

Destaca que o evento contará com a presença do Governador Paulo Hartung, que parece ter 

acordado para essa situação e comprou cirurgias oftalmológicas. Lembra que muitas pessoas 

aguardam esse tipo de cirurgia há mais de um ano e que os vereadores vêm solicitando 

urgência na solução dessa demanda reprimida e de outras. Recorda que há poucos dias 

ocorreu nesta Casa de Leis uma audiência pública sobre a saúde e que uma das questões 

debatidas foi a realização de mutirão em várias áreas do setor. Comenta que saúde não pode 

esperar, pois a demora no diagnóstico acarreta mais prejuízos para o doente e também para o 

sistema como um todo, já que os gastos aumentam quando o problema se agrava. Diz esperar 

que o governador não atenda somente à questão oftalmológica, mas também a outras áreas, 

diminuindo, assim, a demanda reprimida de atendimentos de saúde, assunto debatido por ele, 

Delandi, desde o mandato passado. Salienta que, em maio de 2017, fez um pedido à 

Secretaria de Saúde para que fossem disponibilizados mais médicos para o atendimento no 

PSF do Gilson Carone, devido a reclamações dos moradores daquele bairro. Encerra 

registrando que recebeu a resposta da secretaria, informando que está fazendo um 

levantamento para atender a essa solicitação do Gilson Carone e de outros bairros e também 

para o aumento do número de agentes comunitários de saúde. / Higner Mansur: — Inicia 

dizendo que nunca viu um cachoeirense ausente e um cachoeirense presente tão importantes e 

alegres como os de 2017 estavam na sessão solene da Câmara. Destaca que os dois 

homenageados são cidadãos exemplares e estão de parabéns, assim como Cachoeiro. Salienta 

que a sessão transcorreu de forma exemplar e que todos puderam ouvir tudo o que foi dito lá. 

Registra que homenageou o Sr. João da Silva, cidadão simples, o qual foi aplaudido de pé por 

todos os presentes. Finaliza dizendo que o Sr. João, que é de Muniz Freire, também sua terra, 

estava na relação de homenageados do Vereador Allan, a quem agradece por ter lhe deixado 

prestar essa homenagem. / Elio Carlos Silva de Miranda: — Começa convidando os 

ouvintes da Rádio Sim 107 para que possam participar da primeira sessão de cada mês com 

horário diferenciado, conforme projeto de iniciativa do colega Allan, proporcionando aos que 

trabalham condições de virem à Câmara acompanhar a atuação dos vereadores eleitos. Segue 

relatando que, depois de uma visita ao Bairro Alto Independência, a pedido do proprietário da 

Sath Construções, solicitou a limpeza de ruas entorno da citada empresa e do cemitério do 

Coronel Borges, que estão sujas e intransitáveis. Cita que também solicitou o patrolamento 

das Ruas Carmelita Less e Ângelo Silvério, no Bairro Aeroporto, que estão em péssimas 
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condições. Menciona ter solicitado ainda a utilização do espaço da Câmara para a APAC, 

Associação de Proteção e Assistência aos Condenados e Condenadas de Cachoeiro de 

Itapemirim. Lembra que em Cachoeiro só havia a APAC masculina, que atendia pelo CRS, 

localizado em Monte Líbano, o qual mantinha financeiramente essa associação, mas foi 

fechado pelo Governo do Estado. Esclarece que faz parte da APAC feminina há três anos, 

realizando um trabalho de ressocialização com as mulheres condenadas, preparando-as para o 

retorno ao convívio social e para o mercado de trabalho. Explica que esse trabalho foi 

suspenso em Cachoeiro e, recentemente, o Governo do Estado elaborou uma proposta e 

convidou os integrantes da APAC feminina para um diálogo, a fim de que essa atividade possa 

retornar. Recorda que, em 2016, foi feito um curso para voluntários, e serão entregues os 

certificados. Destaca que, em breve, marcará uma reunião com o prefeito e com o presidente 

da Câmara para estudar a possibilidade de os integrantes da APAC feminina aceitarem a tarefa 

de ressocializar as condenadas e condenados do Sul do Estado. Encerra registrando a presença 

dos líderes comunitários da Associação de Moradores do Bairro Amaral, onde, ontem, 

participou de uma reunião. / Brás Zagotto: — Quanto ao comentário do Vereador Delandi de 

que o governador havia despertado, afirma que o Paulo Hartung, como candidato que é à 

reeleição, precisa estar acordado mesmo, pois, do contrário, não terá votos na eleição de 2018. 

Segue manifestando o seu desejo de que, amanhã, no encontro no Hospital Evangélico, o 

governador dê a boa notícia de que o 190 retornará para Cachoeiro para ajudar a segurança no 

Município e no Sul do Estado. Informa que, em Cachoeiro, há dois banheiros públicos, sendo 

um localizado na Avenida Beira Rio; outro, no ponto de táxi, ambos em péssimo estado de 

conservação e muito sujos, sem condições de serem utilizados, situação essa para a qual 

solicitou providência à secretaria competente. Alerta que, hoje, cortaram a água do banheiro 

do ponto de táxi, piorando a situação, e pede que o religamento aconteça o mais rápido 

possível ou, então, que tal banheiro seja fechado definitivamente. / Aparteando Alexandre 

Bastos Rodrigues (Presidente): — Cita que observou a situação do banheiro do ponto de 

táxi e ligou para o Secretário Paulinho Miranda, o qual informou que a água foi cortada por 

ter alcançado, no último mês, o valor de 4 mil e 800 reais, por conta de pessoas que lavam 

carros naquele local. Comenta ainda que, segundo o secretário, a religação da água será 

solicitada, com a previsão de colocar uma porta e uma pessoa para cuidar do banheiro, sendo 

cedida uma chave para que os taxistas o utilizem à noite. / Brás Zagotto: — Segue dizendo 

que a situação está daquele jeito devido à falta de administração. Registra que viu a conta de 

água daquele local, que, antes, girava em torno de 150, 170 reais. Sugere que realmente a 

prefeitura coloque um servidor para cuidar daquele banheiro, resolvendo esse problema. / 

Aparteando Sebastião Gomes: — Cita que, em janeiro, fez um documento solicitando a 

reforma daquele banheiro e que, hoje, quatro taxistas estiveram na Câmara para reclamar 

sobre essa situação. / Brás Zagotto: — Encerra dizendo que, como os vereadores 

representam o povo de Cachoeiro, fez questão de relatar na Câmara essa situação dos taxistas. 

/ Alexon Soares Cipriano: — Começa falando sobre a criação da comissão de acessibilidade 

e mobilidade urbana, considerada por ele de vital importância para o Município. Registra as 

presenças de Nadir de Paula Fricks, noiva de Flávio Fricks, incansável lutador em favor 

daqueles que necessitam de maior acessibilidade, e de Carlos Roberto Rabelo, primeiro 

secretário do Conselho de Pessoas Portadoras de Deficiência. Comenta que enviou uma 

proposta ao Poder Executivo para que seja criado o serviço de táxi acessível. Lembra que, em 

2012, houve a solicitação de um ponto de táxi acessível, pedido esse negado pela Agersa, 

quando o presidente daquela agência era o Luiz Carlos. Menciona que os cidadãos especiais 
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não têm sido respeitados nos prédios públicos, pois os mesmos não possuem acessibilidade. 

Saúda a presença do seu tio Aurênio Cipriano, que é de Embu-Guaçu, São Paulo, e gosta de 

política. Registra que apresentou vários requerimentos, pedindo informação sobre a prestação 

de contas de diversos fundos municipais. Justifica tais pedidos, destacando que, desde 

fevereiro e março de 2016, a administração municipal tem descumprido a Lei Federal 12.517, 

que dispõe sobre a transparência, não disponibilizando as informações aos cidadãos para que, 

sabendo aonde vai cada centavo repassado ao Município, possam ajudar, junto com os 

vereadores, na fiscalização desses recursos. Finaliza dizendo que os seus requerimentos são 

uma forma de alerta ao poder público, pois, quando essas informações não são atualizadas ou 

disponibilizadas, cabem sanções judiciais. / Allan Albert Lourenço Ferreira: — Inicia 

parabenizando o presidente da Câmara pela sessão solene, a qual considerou diferenciada, 

mesmo ocorrendo alguns imprevistos, e diz que a cada ano a solenidade será melhor. Registra 

que deu entrada em projeto de lei que trata sobre berçários móveis, já apresentado na Câmara, 

mas apontado como inconstitucional. Salienta que protocolou projeto que solicita, em caso de 

óbito, que os estabelecimentos hospitalares disponibilizem relação das funerárias cadastradas 

junto ao Executivo. Alega que esse projeto é simples, mas de grande importância para a 

população menos esclarecida, a qual não sabe que tem o direito a esse atendimento e acaba 

procurando os vereadores para ajudá-la. Agradece aos vereadores por terem aprovado o 

projeto de resolução de sua iniciativa, que alterou o horário da primeira sessão do mês para às 

17:00 horas, com o objetivo de trazer a população à Câmara para ouvir os seus representantes, 

cuja obrigação é legislar e fiscalizar o poder público. Comenta que não é fácil administrar 

Cachoeiro, que é um Município grande, com mais de duzentos mil habitantes e com baixa 

arrecadação. Registra que, na entrada do Bairro São Francisco, a galeria de escoamento de 

água pluvial quebrou e, se uma laje que fica por baixo quebrasse também, ninguém poderia 

entrar naquela comunidade. Salienta que a prefeitura fez um paliativo e informou que 

retornará ao bairro esta semana para finalizar o serviço. Frisa que o papel do vereador é 

fiscalizar e buscar resolver as questões das áreas de saúde e segurança. Por fim, registra que a 

Comissão de Segurança e Trânsito vai realizar uma audiência pública, na qual serão feitas 

algumas solicitações. / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: — Começa dizendo que a 

Câmara foi muito feliz na solenidade que realizou. Salienta que o evento dos escoteiros, 

ocorrido na Ilha da Luz, também foi grandioso. Comunica que todos os sábados o grupo de 

escoteiros está reunido na Ilha da Luz, das 14:20 às 16:00 horas, apto para receber as crianças 

e adolescentes do Município, e que o escotismo pode crescer muito com a colaboração dos 

vereadores. Explica aos ouvintes da Rádio Sim que no Pequeno Expediente os vereadores 

devem comentar sobre o que foi lido no Expediente da Mesa. Pede aos vereadores que deem 

destaque no texto ao que a indicação ou requerimento se refere para agilizar a leitura do 

expediente e permitir que o ouvinte entenda melhor o que se passa na Câmara. Justifica a sua 

solicitação, salientando que a leitura do Expediente da Mesa está tomando muito tempo da 

sessão e adianta que, através da comissão que será criada hoje, sugerirá que haja uma 

mudança, de maneira a garantir que os debates sejam ouvidos pela população, já que às 19:00 

horas começa o Programa Voz do Brasil. Finaliza dizendo que há um grupo de curiosos 

discutindo o Regimento Interno, especialmente o artigo 69, referente ao expediente da sessão. 

/ Paulo Sérgio de Almeida: — Inicia dizendo que enviou votos de congratulação ao prefeito 

e aos secretários pela organização da maravilhosa Festa de Cachoeiro, como há muito tempo 

não acontecia na cidade. Relata ter observado que é consumida uma quantidade enorme de 

drogas nos shows que ocorrerem no parque de exposição, nos banheiros e perto das barracas, 
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e que está muito preocupado com essa situação. Pede que, nos próximos anos, a 

administração, através da Secretaria de Defesa Social, faça um planejamento para amenizar 

esse problema. Reclama da situação do início da estrada que dá acesso a São Joaquim, na 

Rodovia Cachoeiro x Muqui, local onde há necessidade de um trevo e de asfaltamento de um 

trecho. Lembra que tal rodovia é federal, mas pede que a Secretaria de Obras asfalte aquela 

estrada, apontando que o povo que a utiliza não pode continuar sofrendo ao trafegar pelo local. 

Acrescenta que, depois, então, o Dnit poderá fazer o trevo naquela rodovia. / Aparteando 

Brás Zagotto: — Comenta que a segurança no parque de exposição é de competência do 

Governo do Estado e que a Guarda Municipal não fará esse serviço estando desarmada, razão 

pela qual se diz favorável a que tal corporação seja novamente armada. Enfatiza que, amanhã, 

com a presença do governador aqui, o Vereador Paulo poderá contar com ele, Brás, para 

cobrar do chefe do Estado essa questão da segurança do Município. Com relação à estrada 

que dá acesso a São Joaquim, esclarece que a obra é estadual e que também é preciso cobrar 

do governador do Estado a feitura daquele trecho de asfalto. Lembra que o próximo ano é 

eleitoral e que, dessa forma, talvez, o governador resolva essa questão. / Paulo Sérgio de 

Almeida: — Encerra agradecendo o aparte do Vereador Brás. / Sebastião Gomes: — 

Começa parabenizando o Presidente Alexandre pela realização da sessão solene da Câmara e 

o prefeito, pela excelente Festa de Cachoeiro, destacando o desfile escolar e a dança 

apresentada pelos quilombolas, ocorrida pela primeira vez no Município. Registra que alguns 

internautas fizeram críticas à dança apresentada pelos negros. Lembra que 50% da população 

cachoeirense são negros e sugere que, no próximo ano, haja mais coisas voltadas para eles na 

festa da cidade. Salienta que o problema de racismo no Brasil só cresce e que as pessoas não 

têm conhecimento do que os negros sofreram em trezentos anos de escravidão. / Aparteando 

Alexon Soares Cipriano: — No que se refere à discriminação, diz que observou o quanto as 

pessoas são hipócritas, porque muito do que vestem, comem e dançam são provenientes da 

raça negra. Salienta que é preciso realizar eventos para diminuir o preconceito da sociedade 

quanto à religião, política e racial, porque o Brasil é um país plural, e as pessoas precisam ser 

respeitadas. / Aparteando Diogo Pereira Lube: — Registra que o Brasil é o segundo país do 

mundo de população negra, perdendo somente para a Nigéria. Comenta que é preciso divulgar 

os dados estatísticos que demonstram a dificuldade e o descaso que os negros sofrem há 

séculos no Brasil. Lembra que os negros sofrem com a ausência de cidadania no dia a dia e 

lamenta que o etnocentrismo ainda seja algo tão latente e velado. Conta que, em Cachoeiro, 

há empresas que não contratam negros, a exemplo de uma de cosméticos, a qual alega que a 

pele negra não pega maquiagem. Menciona que não se pode nem dizer que a empresa está 

indo contra a lei, pois ela alegará o direito de contratar quem quiser. Frisa que o papel do 

representante público é usar a tribuna para poder divulgar essas situações. / Sebastião Gomes: 

— Relata que, como negro, já vivenciou momentos difíceis devido ao preconceito, inclusive 

foi tratado como escravo. Diz que respeita todas as pessoas, assim como quer que o respeitem. 

/ Aparteando Rodrigo Sandi: — Parabeniza o Vereador Sebastião pela preocupação em 

defender a negritude, através de ideias e de projetos. Sugere que a Ouvidoria da Câmara, a 

Secretaria de Cultura, o Governo do Estado e outras entidades realizem um evento específico 

no Bairro Zumbi, que tem a maior população negra de Cachoeiro. Enfatiza que esse evento 

deveria contar com palestras, falando sobre as desigualdades e deixando claro que os negros 

podem ser juízes, policiais, advogados e médicos. Diz que o Vereador Diogo pode ser 

convidado para ser palestrante nesse evento, explicando que todos são brasileiros, não 

importando a raça, que é uma só. Destaca que o negro tem o seu lugar em qualquer parte do 
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mundo, basta ver que Obama foi um grande presidente dos Estados Unidos. / Sebastião 

Gomes: — Salienta que há várias professoras negras e que inclusive a Vereadora Renata 

conhece a Alda, que dá aulas em Presidente Kennedy. / Aparteando Renata Sabra Baião 

Fiório Nascimento: — Destaca que a Alda tem mestrado em matemática. / Sebastião Gomes: 

— Conta que, em uma entrevista, comentou que não há negros envolvidos na Operação Lava-

jato, mesmo sendo eles a maioria no país. Encerra dizendo que é preciso mudar a realidade do 

povo negro no Brasil. / Rodrigo Sandi: — Começa parabenizando a Mesa Diretora e a todos 

os vereadores pela excelente sessão solene, muito bem organizada. Cita que ficou emocionado 

quando ao Sr. João, que é uma pessoa simples e negra, foi ovacionado naquela sessão festiva. 

Segue registrando que solicitou a construção de uma unidade básica de saúde no Bairro 

Zumbi, pois o posto existente lá, que conta com profissionais qualificados, é pequeno e já não 

atende mais a comunidade de vinte mil habitantes. Ressalta que, enquanto estiver na Câmara, 

lutará pelo povo de Cachoeiro, mais especialmente pelo do Bairro Zumbi, que é carente e tem 

cerca de trezentas famílias vivendo na extrema pobreza, necessitando de atenção. Diz que vai 

tentar fazer o melhor por aquela comunidade sofredora e merecedora da atenção dele e do 

Vereador Ely, os quais representam a luz no final do túnel para o bairro. Salienta que está 

tentando mostrar para as pessoas, de forma educada, que o trabalho do vereador é fiscalizar, 

legislar, indicar obras e cobrar do Município as melhorias necessárias, e não prestar 

assistencialismo, pagando contas e fazendo doações. Lembra que os vereadores foram eleitos 

para representar o povo de Cachoeiro. Continua o seu discurso, desejando que a população 

cachoeirense colha frutos do trabalho dos dezenove vereadores, destacando que ele, Rodrigo, 

estará junto de tudo o que for bom para o Município. Encerra registrando que fará um 

documento solicitando que à administração construa uma unidade de saúde adequada para 

atender à população do Bairro Zumbi e pede que todos os vereadores o assinem. / Em seguida, 

teve início o Grande Expediente, ocasião em que ocuparam a tribuna, por ordem de 

inscrição, os seguintes Edis: / Edison Valentim Fassarella: — Inicia convidando os 

vereadores para a festa da Escola Valdir Freitas, no Bairro Paraíso, sexta-feira, às 18:00 horas. 

Parabeniza a FAMMOPOCI pela bonita primeira edição do Jornal Voz da Comunidade, 

divulgando os trabalhos comunitários. Registra que está ajudando no processo de reforma da 

praça do Bairro Paraíso, que está ficando muito bonita, na qual será instalada uma biblioteca 

infantil no espaço onde, antigamente, funcionava a polícia interativa. A pedido da comunidade, 

solicita a doação de livros infantis para que essa biblioteca possa funcionar, dando início a um 

projeto educacional. Menciona que ficou feliz quando o prefeito falou, na sessão solene, sobre 

o trabalho voluntário dele, Fassarella, no Bairro Paraíso, e o dos Vereadores Rodrigo e Ely, no 

Zumbi. Cita que o relator da Comissão de Saúde já comentou sobre a visita que o governador 

fará a Cachoeiro, amanhã, para dar início a um mutirão no setor de saúde. Lembra que foi 

secretário dessa área e que não conseguiu que fosse realizado nenhum mutirão no setor para 

diminuir a demanda reprimida. Frisa que não importa se é ano eleitoral ou não, e sim que a 

população seja beneficiada com o mutirão, a ser iniciado com seis mil e quinhentas cirurgias 

oftalmológicas, as quais serão realizadas nos Hospitais Evangélicos de Cachoeiro de 

Itapemirim e de Vila Velha. Registra que o valor dessas cirurgias é de 6 milhões 115 mil reais 

e que o Governo Federal entrará com 4 milhões 819 mil, sendo 1 milhão 296 mil a 

contrapartida do Estado. Encerra enfatizando que os vereadores são muito cobrados com 

relação ao setor de saúde e que é importante a realização desse mutirão de cirurgias, a ser 

iniciado pelas oftalmológicas, partindo, depois, para as de ortopedia. / Higner Mansur: — 

Inicia dizendo que, quando pesquisava jurisprudência e doutrina para dar o seu parecer ao 
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veto assinado pelo prefeito à emenda da Vereadora Renata ao projeto denominado ficha limpa 

municipal, deparou-se com duas matérias jurídicas de profunda relevância. Diz que o prefeito 

não fez a publicação e a numeração da lei nas partes não vetadas, o que ele, Higner, entendeu 

ser irregular, considerando até o veto inexistente, vez que não pode haver veto sem lei 

publicada. Explica que o veto está vinculado à lei e a lei só é lei quando publicada. Registra 

que a segunda matéria jurídica a que se referiu causou-lhe profunda preocupação, pois 

observou que, futuramente, essa situação pode acarretar severos problemas ao Executivo e 

também ao Legislativo. Cita que está se referindo à lei orçamentária deste ano, lembrando que 

está partindo do pressuposto legal de que lei só tem vigência a partir da data de sua 

publicação, e não do momento em que foi promulgada, sancionada ou que consta no final do 

texto da legislação. Destaca que, em Cachoeiro, nos últimos anos, isso não tem ocorrido com 

a legislação do orçamento municipal, mais propriamente no último artigo dos decretos que 

alteram o orçamento, criando ou reforçando rubricas orçamentárias. Frisa que o Executivo 

coloca uma data anterior no decreto, mas o publica bem mais à frente. Destaca que, no 

vernáculo atual, isso se chama ―pedalada‖, o que não é legal. Reflete que toda rubrica do 

orçamento, diminuída ou aumentada em valores, só tem vigência quando da publicação da lei. 

Aponta que publicação é a publicidade exigida pela Constituição, que deve vir antes dos 

efeitos do ato publicado; logo, em matéria orçamentária, a verba criada não pode ter vigência 

antes da publicação do decreto que a cria. Segue mencionando que o governo anterior foi 

mestre nisso e adianta que não mais aprovará as contas dele, que teve oito anos para aprender 

a cumprir a lei e a Constituição Federal e não o fez. Comenta que o atual governo ainda é 

aprendiz e copia os erros do passado. Salienta que, se vier outro decreto retroativo, passados 

seis meses da posse, votará contra a aprovação das contas também. Explica que isso não é 

ameaça, e sim proteção ao prefeito, ao qual respeita muito. Continua o seu pronunciamento, 

registrando um texto de Carlos Maximiliano, em Hermenêutica e Aplicação do Direito: ―Em 

termos de anarquia, magistrados impolutos decidem, de preferência, pela autoridade; 

tranquilizados os espíritos, homens de igual inteireza de caráter interpretam os mesmos textos 

no sentido da liberdade‖. Parabeniza o Vereador Paulo Sérgio pela indicação de duas 

manifestações culturais. Finaliza dizendo que ficou satisfeito com a realização da Exposul, 

lembrando que Região Sul do Estado tem muito a oferecer no que diz respeito à cultura, ao 

turismo, à agroindústria e ao artesanato. / Delandi Pereira Macedo: — Inicia falando sobre 

indicações, como de tapa-buracos e de limpeza de ruas, que tem feito para várias 

comunidades do Município, destacando que algumas têm sido atendidas e, por isso, agradece 

à prefeitura. Explica que nas sessões da Câmara os vereadores fazem esses pedidos, que são 

protocolados e aprovados. Analisa que algumas pessoas, querendo denegrir a imagem do 

Legislativo, dizem que os vereadores trabalham apenas no período das sessões, o que não é 

verdade, já que os encaminhamentos são feitos de acordo com as visitas realizadas aos bairros 

durante toda a semana. Destaca a audiência pública sobre a saúde realizada na Câmara e 

agradece aos vereadores que compareceram e também aos que não puderam vir. Lembra que o 

trabalho do vereador deve ultrapassar os debates que ocorrem nas sessões, explicando que é 

favorável a um maior aproveitamento do espaço da Câmara para a realização de audiências 

que fomentem a participação popular. Registra que, na referida audiência pública, tomou 

conhecimento das dificuldades financeiras que os hospitais de Cachoeiro vêm enfrentando. 

Salienta que os hospitais não têm dificuldades em obter equipamentos, o que ocorre através 

de emenda parlamentar, e sim para o custeio dos atendimentos. Ressalta que o Hospital 

Infantil está recebendo uma verba astronômica para fazer o novo hospital, que vai atender a 
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todo do Sul do Estado, e não só a Cachoeiro. Destaca que a Santa Casa tem um déficit de 50 a 

70 milhões de reais e está pagando, em média, 300 mil reais de juros, valor esse que poderia 

ser investido no bom atendimento no pronto-socorro. Informa ainda que o Hospital 

Evangélico tem um déficit de 30 milhões de reais. Menciona que, além dos debates que 

ocorreram na audiência pública, propôs alguns encaminhamentos com o intuito de buscar 

soluções para dar fôlego aos hospitais, que passam por grandes dificuldades. Enfatiza que a 

Santa Casa e o Hospital Evangélico correm o risco de fechar o pronto-socorro, o que trará um 

caos para o Sul do Espírito Santo, e salienta que é preciso trabalhar para que isso não aconteça. 

/ Aparteando Wallace Marvila Fernandes: — Ressalta que participou da audiência pública 

sobre a saúde e parabeniza o Vereador Delandi pela realização da mesma. Questiona se a 

dívida da Santa Casa foi adquirida por má administração ou pela falta de repasse do Governo 

do Estado, analisando que o governador não tem demonstrado responsabilidade para com 

aquela instituição. / Delandi Pereira Macedo: — Responde que não pode classificar que 

tenha havido má administração da Santa Casa. Ressalta que administrar uma entidade com 

dinheiro é uma coisa, mas com problemas, outra. Registra que na audiência pública foram 

identificados problemas como, por exemplo, o da tabela do SUS, que há mais de vinte anos 

não é reajustada. Destaca que foi dito aqui por representantes do Hospital Evangélico que o 

SUS paga 2 reais e 50 centavos por uma consulta médica no pronto-socorro. Reflete que o 

Governo Federal faz vista grossa em relação à saúde pública no Brasil e o valor repassado aos 

hospitais não dá condições para que os mesmos continuem a trabalhar. Explica que a tabela do 

SUS é a mesma aplicada tanto para um hospital filantrópico, que custeia toda a sua estrutura, 

quanto para o público, completamente custeado pelo Governo Federal, inclusive pagamentos 

de funcionários efetivos e médicos contratados. Alega que tudo isso acarreta muitas 

dificuldades para os hospitais filantrópicos, como é o caso dos de Cachoeiro. / Alexandre 

Bastos Rodrigues (Presidente): — Prorroga a sessão pelo tempo necessário para a conclusão 

dos trabalhos. / Aparteando Wallace Marvila Fernandes: — Lembra que os moradores dos 

Municípios vizinhos são atendidos pela Santa Casa, mas que essas cidades não fazem nenhum 

repasse àquele hospital. Diz que o Governo do Estado tem um déficit muito grande para com 

a Santa Casa e que o governador tem culpa pela situação em que a entidade se encontra 

atualmente. / Delandi Pereira Macedo: — Frisa que a União, o Estado e o Município têm 

responsabilidade com setores diferentes da área de saúde. Destaca que o Estado tem 

colaborado, complementando os recursos repassados pelo Governo Federal, mas que o 

Governador Paulo Hartung cortou a verba da saúde, o que não poderia ser feito. Registra que 

saiu no jornal que o Governo do Estado vai liberar mais 15 milhões e 500 mil reais para doze 

hospitais filantrópicos, sendo três em Cachoeiro e um em Guaçuí, e que esse repasse é para 

atender à demanda das UTI’s. Menciona que, como resultado da audiência pública, está sendo 

programada uma visita dos vereadores, junto com representantes da Assembleia Legislativa, a 

Brasília para solicitar ao ministro da Saúde uma revisão urgente da tabela do SUS, pois, do 

contrário, os hospitais não conseguirão mais atender à população. Diz ainda que será feita 

uma solicitação aos Governos Federal, Estadual e Municipal para a realização de um mutirão 

da saúde no Sul do Espírito Santo. Lembra que, amanhã, o governador estará em Cachoeiro 

para lançar um mutirão, com vistas a cobrir a demanda reprimida na área oftalmológica, o que 

é um objetivo alcançado, pois pelo menos há cinco anos ele, Delandi, vem clamando por isso 

na Câmara. Informa que está preparando um documento para enviar ao Governo do Estado, 

solicitando que outras iniciativas sejam tomadas. Relata que está vendo com bons olhos a 

notícia de que a Itapemirim comprou uma empresa de viação aérea de São Paulo e pretende 
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trazer uma linha para Cachoeiro, o que ajudará no desenvolvimento do Município. Destaca 

que Cachoeiro precisa de investimento, sendo seu desejo que muitas empresas vejam o 

Município como um polo de desenvolvimento da Região Sul do Espírito Santo. Encerra 

parabenizando o Presidente Alexandre pela condução da sessão solene, ao prefeito e a todos 

os munícipes pela maravilhosa festa sobre a qual tem ouvido muitos elogios. / Alexandre 

Bastos Rodrigues (Presidente): — Informa que, a partir de segunda-feira, a retirada de 

Carteira de Identidade passará a ser feita no prédio do SINE. Manifesta o seu desejo de que o 

número de senhas para a retirada desse documento aumente, lembrando que essa é uma luta 

de todos os vereadores da Câmara, e agradece ao Secretário Carlos Casteglione pelo empenho 

em resolver essa situação. / Brás Zagotto: — Inicia dizendo que, devido a uma resolução do 

PT, que tirou os cargos do partido no Governo do Estado, Casteglione não ocupa mais o cargo 

de Secretário Estadual de Trabalho, onde vinha tendo uma boa atuação. / Alexandre Bastos 

Rodrigues (Presidente): — Lamenta a saída de Casteglione. / Brás Zagotto: — Frisa que 

algumas pessoas dizem que Casteglione foi o pior prefeito de Cachoeiro, mas que, se tivesse 

sido, a reeleição não teria acontecido. Relata que foi secretário de Interior no governo de 

Casteglione e que trabalhou muito nos distritos e localidades de Cachoeiro, atendendo com a 

maior rapidez possível às necessidades da população. Lembra que em vários governos os 

recursos para as Secretarias de Interior e de Agricultura sempre foram minguados, não sendo 

possível a citada pasta atender às demandas. Destaca que o povo do interior não quer muita 

coisa, apenas estradas para escoar seus produtos. Registra que 90% da área de Cachoeiro 

estão no interior, sendo apenas 10% urbana e que, nos seus quatro anos como secretário, 

conheceu todas as estradas da zona rural. Pede que, quando for feito o orçamento para o 

próximo ano, sejam alocados mais recursos para as Secretarias de Agricultura e de Interior do 

Município. / Aparteando Elio Carlos Silva de Miranda: — Ressalta que o Diário Oficial de 

hoje publicou algumas mudanças na Secretaria de Interior e que o subsecretário agora é o 

Valbinho, lá de Mangueira. Menciona que, devido ao conhecimento demonstrado, o Vereador 

Brás está apto para assumir a pasta de Interior. / Brás Zagotto: — Recorda que o prefeito 

disse, em alto e bom som, que não coloca vereador para ocupar cargo de secretário. Encerra 

comentando que Casteglione cumpriu bem o seu mandato, mesmo Cachoeiro tendo um 

orçamento pequeno e possuindo vários distritos com relevo acidentado. / Renata Sabra 

Baião Fiório Nascimento: — Inicia dizendo que o prefeito retirou aquela matéria sobre os 

cargos, mas é preciso que os vereadores fiquem atentos, pois ele vai colocar para funcionar o 

que já existe, ou seja, mais cargos e uma gratificação de 100% para os secretários cedidos a 

este Município. Recorda que os vereadores foram convidados para o encontro do Movimento 

Empresarial do Sul do Espírito Santo – MESSES, ocorrido hoje no CREA, quando foi 

apresentado o resultado de um ano de pesquisa sobre o que está acontecendo ou pode 

acontecer nessa região. Salienta que ela e o Marcos, assessor do Vereador Diogo, estiveram 

nesse encontro e diz ter observado a seriedade daquela instituição. Registra que os 

empresários contam com a Câmara para proporcionar mudanças e acreditam em Cachoeiro, 

como polo aglutinador no Sul do Estado. Enfatiza que, de acordo com a fala do presidente do 

MESSES, a união das Câmaras de Vereadores, das associações, da AMUNES e dos 

Municípios é que vai alavancar o crescimento do Sul do Estado. Segue dizendo que na citada 

reunião foi questionado o motivo pelo qual o Norte do Estado é organizado e recebe tantos 

benefícios. Comenta que, naquela região, para pedir uma ponte ou o calçamento de uma via, 

todos os Municípios se unem e fazem a solicitação. Assim, conclui que a força do Norte vem 

dessa união. Aponta como necessária uma ação em bloco para que Cachoeiro tenha força. 
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Registra que, no evento que ocorreu na Exposul, no qual estava acompanhada do Vereador 

Fassarella, foi dito que os poucos recursos de Cachoeiro deveriam ser utilizados como 

contrapartida para o acesso a tantas verbas federais disponibilizadas, bastando apenas fazer 

bons projetos. Cita que nos dias 10, 11 e 12, no CREA de Cachoeiro, será oferecido um 

treinamento sobre o complexo sistema de convênios e que as secretarias do Município não 

inscreveram nenhum servidor para participar do mesmo, dando a entender que o GPP, que faz 

os projetos, está a mil maravilhas. Lembra que há recursos para calçar a estrada de São 

Joaquim, mas o serviço não será feito, porque não existe projeto. Conta que, enquanto isso, os 

três hospitais filantrópicos de Cachoeiro fizeram cerca de cento e vinte projetos nos últimos 

quatro anos, angariando recursos para a compra de equipamentos. Esclarece que as dívidas 

dessas instituições não se relacionam aos equipamentos, e sim ao custeio, que engloba água, 

energia, telefone, salários e impostos federais. Prossegue comentando que o Município, com 

tantas secretarias e várias necessidades, apresentou apenas trinta e quatro projetos e, desses, 

muitos recursos foram perdidos devido a erros e falta de certidões. Analisa que há recursos e 

que o treinamento, mesmo sendo pago, vem até o Município, mas a prefeitura não fez a 

inscrição de nenhum servidor. Registra que enviou o convite para esse treinamento a todos os 

secretários aos quais teve acesso. Elogia o Governo do Estado do Espírito Santo pela 

realização do mutirão de oftalmologia em Cachoeiro, dizendo que é triste o que fazem com os 

munícipes cachoeirenses, os quais precisam ir a Vitória fazer exames. Lembra que, no dia 

daquele acidente fatídico, havia três vãs de Cachoeiro na BR 101 levando pacientes para 

Vitória, já que a contratação de exames é feita lá. Salienta que, se a contratação desses exames 

fosse feita nos hospitais filantrópicos de Cachoeiro, isso seria uma válvula para ajudar a essas 

entidades, que estão super bem equipadas e com médicos capacitados. / Aparteando Edison 

Valentim Fassarella: — Frisa que esse mutirão é uma vitória muito grande para o Sul do 

Estado, sendo que a contratação dos serviços foi feita em dois hospitais: um de Vila Velha e 

outro de Cachoeiro. / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: — Aponta que os serviços do 

mutirão poderiam ser contratados no Hospital Evangélico de Cachoeiro. Diz que é preciso 

brigar para que o Estado contrate esses serviços em Cachoeiro, de maneira a que os 

contribuintes não tenham que sair do Município de madrugada para Vitória em busca de 

exames que poderiam ser realizados aqui. Sugere que o Vereador Fassarella, presidente da 

Comissão de Saúde desta Casa, lute para que esses contratos de exames de média e alta 

complexidade sejam feitos em Cachoeiro e os recursos, por conseguinte, fiquem aqui. 

Salienta que vai distribuir aos vereadores um documento, falando sobre o resultado do 

trabalho do MESSES, que é importantíssimo e abre muitas portas, lembrando que esse 

movimento realizará mais quatro eventos este ano. Encerra destacando que é preciso ficar 

atento no que diz respeito à evolução e captação de recursos para o Espírito Santo. / Elio 

Carlos Silva de Miranda: — Inicia dizendo que a audiência pública realizada na Câmara 

contou com a presença de vários vereadores, ocasião em que sugeriu que os responsáveis 

fizessem a revisão na tabela do SUS, defasada há mais de quinze anos. Registra que essa ideia 

de revisão, por se tratar de um assunto nacional, uma iniciativa que poderia salvar os hospitais 

de Cachoeiro, tem que partir dos dez deputados federais e dos três senadores do Espírito 

Santo. Segue, reclamando que a bancada do Espírito Santo não faz em Brasília a defesa desse 

assunto e aponta que apenas apresentar emendas ao orçamento com o objetivo de propiciar a 

compra de equipamentos para os hospitais filantrópicos não resolve os problemas dessas 

entidades. / Aparteando Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: — Ressalta que 

mandaram uma emenda para a compra de dezesseis aparelhos de ar condicionado, de sessenta 
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mil BTU’s, para a Santa Casa, atendendo a um TAC do Ministério Público, e pergunta quem 

pagará a conta de energia do hospital. / Elio Carlos Silva de Miranda: — Lembra que, no 

lançamento da logomarca da Santa Casa, o prefeito de um Município do Caparaó devolveu 

um mamógrafo, porque não tinha como usar esse aparelho, assim como em outra 

oportunidade a Prefeitura de Muqui devolveu uma patrol e dois caminhões, já que não poderia 

abastecer nem contratar motoristas para esses equipamentos. Salienta que emenda parlamentar 

é útil, mas não resolve os problemas dos Municípios. Enfatiza que os políticos, que 

representam o Espírito Santo em Brasília, precisam lutar para que aconteça a revisão da tabela 

do SUS, para que, dessa forma, os hospitais possam realizar os procedimentos, recebendo um 

valor justo do Governo Federal. / Aparteando Edison Valentim Fassarella: — Cita que as 

emendas para a saúde devem ser feitas em consonância com o planejamento estratégico do 

setor do Estado, do Município ou da região para que não fiquem perdidas, resultando até em 

devolução desses equipamentos por não poderem ser utilizados pelos entes públicos. Frisa 

que, se a pessoa quer fazer política, antes, deve procurar ver a necessidade do Município ou 

da região. / Elio Carlos Silva de Miranda: — Lembra que a Vereadora Renata deu uma 

sugestão importante para o presidente da Comissão de Saúde desta Casa. Lembra que, na 

audiência pública, sugeriu que os deputados federais, senadores, a Frente Parlamentar da 

Assembleia Legislativa e os vereadores possam ir ao Ministério da Saúde para levar essas 

ideias e provocar o debate nacional. Acrescenta ainda, como sugestão, que poderia ser 

composta uma comissão de vereadores para ir a Vitória conversar com o secretário de Saúde e 

propor a compra dos procedimentos em Cachoeiro ou em algum Município vizinho, a 

exemplo de Jerônimo Monteiro, que oferta pequenas cirurgias de mãos e pés. / Aparteando 

Edison Valentim Fassarella: — Aponta que a compra dos procedimentos no Hospital 

Evangélico já é uma consequência do planejamento regional feito pela associação composta 

por treze Municípios da Região Sul. / Elio Carlos Silva de Miranda: — Registra que em sua 

visita ao Bairro Amaral foi-lhe apresentada a necessidade de retorno do serviço preventivo na 

área de saúde, suspenso no início do ano, que contava com ginástica, palestras e até 

acompanhamento de uma boa alimentação. Salienta que, hoje, esteve com a Secretária de 

Saúde, a Luciara, e mostrou à mesma um projeto elaborado pela Enfermeira Mila Mazzoli, a 

qual tocava esse serviço de promoção e prevenção nas unidades de saúde da família dos 

Bairros Amaral e IBC. Relata que, em conversa com a secretária, foi traçado um plano para 

reinstalação desse programa nos Bairros Aeroporto, IBC e Amaral e distritos, como Conduru, 

Soturno e Sambra, o que, depois, poderá ser expandido para outros, com vistas a atender 

pessoas acima dos quarenta anos, mais propensas a desenvolver algumas doenças. Parabeniza 

a FAMMOPOCI, nas pessoas de Ronaldo Xavier e do Rogério Casaes, pela primeira edição 

do Jornal A Voz da Comunidade, cujo objetivo é dar voz às lideranças comunitárias para que 

possam expor as necessidades e as realizações, estando também aberto aos vereadores. 

Destaca que nessa edição do jornal foram publicadas matérias do Vereador Rodrigo, dele e do 

Vice-Prefeito Jonas Nogueira. Informa que a próxima edição da revista já está sendo 

preparada e que os edis podem enviar suas matérias, mostrando os serviços prestados nos 

primeiros meses de mandato. Segue parabenizando a prefeitura e o Sindicato Rural Patronal 

pela excelente Exposul, onde foram feitos negócios e expostos muitos produtos. Explica que o 

foco do evento foi direcionado ao agronegócio e aponta para a necessidade de a Exposul ser 

expandida para os setores da agricultura familiar e do artesanato. Parabeniza também o 

presidente da Câmara pelo novo modelo da sessão solene, frisando que as pequenas falhas 

ocorridas são naturais e que o horário foi respeitado, visto que, às 23:30 horas, já estava em 
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sua casa. Finaliza, lembrando que os problemas ocorridos na sessão do ano anterior se deram 

depois da meia-noite devido ao consumo de bebida alcoólica, o que altera o comportamento 

das pessoas. / Alexon Soares Cipriano: — Começa dizendo que houve uma reunião da 

Comissão de Saúde com a Secretária Luciara, quando foi solicitado à mesma a feitura de um 

levantamento de toda a demanda reprimida do serviço que, obrigatoriamente, deve ser 

prestado pelo Governo do Estado, como consultas, exames e cirurgias. Destaca que, faltando 

um ano e meio para a eleição, o governador resolveu se lembrar que Cachoeiro e o Sul do 

Estado existem e estará aqui para lançar o mutirão. Lamenta que várias pessoas doentes não 

vão se recuperar, pois esperaram muito tempo por esse atendimento e que, além disso, muitas 

já até faleceram. Frisa que Governador Baianinho dizia, até o mês retrasado, que o Estado não 

tinha dinheiro, mas já é a terceira vez que ele vem a Cachoeiro trazer alguma coisa. Salienta 

que o governador despertou para o fato de ter nascido em Guaçuí e que há cerca de setecentas 

mil pessoas no Sul do Estado. Indaga novamente qual é o plano de saúde do governador do 

Estado, o qual, quando precisa fazer algum tratamento, vai para o Hospital Sírio-Libanês, 

enquanto o cidadão cachoeirense vai para a UPA do Marbrasa e as crianças para o Hospital 

Infantil. Manifesta o seu desejo de que o governador continue se lembrando que Cachoeiro 

existe e não vire mais as costas para o setor de saúde do Município e do Sul do Espírito Santo. 

Registra que esteve na Câmara Municipal de Mimoso do Sul, junto com o presidente desta 

Casa, para participar da palestra ―Conjuntura Nacional e Desenvolvimento Regional, 

proferida pelo ex-governador Renato Casagrande, ocasião em que aprendeu muito. 

Argumenta que gostaria de ser o primeiro presidente da Comissão de Mobilidade e 

Acessibilidade, cuja criação deverá ser aprovada hoje nesta Casa de Leis. Lembra que o 

Vereador Fassarella também colocou seu nome à disposição para ser o primeiro relator dessa 

mesma comissão. Destaca que fez algumas indicações e que duas delas são de grande 

importância para os servidores púbicos: uma tratando da inclusão no orçamento de 2018 de 

recursos públicos para o fiel cumprimento do plano de cargos e salários; outra, convocando a 

comparecer a esta Casa a comissão que está preparando esse plano. Salienta que foi veiculada 

matéria informando que esse plano levará um ano para ficar pronto, sendo feito por uma 

comissão fechada. Argumenta que ele e os Vereadores Paulo, Dario e Allan, que são 

servidores, devem ser informados sobre o que essa comissão fechada está levantando e qual o 

rumo essa proposta está tomando. Diz que é dever desta Casa e do Governo Municipal dar 

ciência, transparência e informar à sociedade cachoeirense as decisões que estão sendo 

tomadas nessa comissão para que não venha para a Câmara um documento pronto, apenas 

para os vereadores aprovarem. Cita que o governo sempre tem frisado que é participativo e 

que, inclusive, na sessão solene, o prefeito comentou isso quando solicitou a retirada do 

projeto da reforma administrativa, sobre o qual também está ponderando para que a prefeitura 

abra discussão com a Câmara. / Aparteando Brás Zagotto: — Registra que é preciso saber 

primeiro qual percentual o prefeito tem para gastar com a folha de pagamento dos servidores 

efetivos da prefeitura. / Alexon Soares Cipriano: — Salienta que, quando esteve presente na 

sessão da Câmara de Mimoso do Sul, observou que os servidores daquele Município têm a 

mesma demanda dos de Cachoeiro, reivindicando a reposição salarial, inclusive lá foi 

desrespeitada a data base, que é em janeiro, da mesma forma que o prefeito daqui não deu os 

6.28% e ainda disse que deixará isso para o próximo ano. Fala sobre a importância da Câmara 

se manter alerta quanto a essa situação e o Governo Municipal mais aberto à sociedade, uma 

vez que aquilo que fica às claras leva a população a acreditar e a confiar. Frisa que, ao 

contrário disso, não se pode, só depois de feito, apresentar o plano de cargos e salários a um 
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grupo de servidores e de vereadores sem que eles tenham efetivamente participado da 

elaboração, principalmente considerando ser algo de interesse não apenas dos funcionários, 

mas de toda a população cachoeirense, visto que a máquina chamada prefeitura municipal é 

tocada por homens e mulheres valorosos, que fazem a cidade funcionar. Exemplifica sua 

declaração, indagando de que adianta uma ambulância nova, parada na UPA do Marbrasa, se 

não houver um motorista para dirigi-la; conclui, portanto, que de nada adianta ter 

equipamentos dos mais modernos, sem o funcionário para operá-los e, que, dessa forma, os 

servidores precisam ser valorizados. Justifica que, por essa razão, está pedindo ao governo 

que abra a discussão com a Câmara e com um grupo maior de servidores para que, 

conhecendo a realidade, caminhem juntos no que for melhor para a categoria. Afirma que 

jamais se furtará de fazer as cobranças e pedir as informações necessárias, usando de fato o 

mandato que lhe foi outorgado pelos mil trezentos e cinquenta e quatro votos depositados nas 

urnas. Frisa que, agindo dessa forma, fará com que a Câmara também seja respeitada através 

do seu mandato e do dos demais colegas, exatamente por saberem o que estão fazendo aqui. 

Finaliza, dizendo que o povo tem no dia a dia cobrado uma cidade melhor e também a 

prestação de um melhor serviço público aos cidadãos. / Allan Albert Lourenço Ferreira: — 

Inicia o seu discurso reforçando, como Presidente da Comissão de Segurança e Trânsito, o 

convite para a audiência pública que será promovida nesta Casa, ocasião em que se tratará de 

temas como o retorno do 190, a insegurança nos distritos e no Município todo, além da falta 

de pátio para recolhimento dos veículos. Segue dizendo que, com essa futucada, pode ser que 

consigam alguma coisa, conforme se deu com a iniciativa semelhante do Vereador Delandi 

promovida em outra área, visto que a audiência pública é exatamente para chamar a atenção 

dos gestores. Cita que teve uma reunião com o coronel e tomou conhecimento de que os 

policiais encontraram uma moto em Itaoca e, vendo que havia vários sinistros referentes a ela, 

acabaram tendo de trazê-la na viatura, amarrada em uma corda, exatamente por não haver 

pátio nem guincho. Conta também que viram um carro estacionado e, embora sendo 

constatado tratar-se de veículo roubado, tiveram que o deixar no mesmo lugar, sem vigilância 

de ninguém, por não terem para onde levá-lo. / Aparteando Renata Sabra Baião Fiório 

Nascimento: — Enfatiza, em relação ao tema abordado, que até a Operação Lei Seca, que 

evitaria muitos acidentes nas madrugadas, não pode ser realizada, pois, em caso de apreensão 

de veículos, a polícia não tem para onde levá-los. Deduz que, para evitar o ridículo de não ter 

o que fazer, a polícia não vem realizando esse tipo de blitz aqui. / Allan Albert Lourenço 

Ferreira: — Confirma que as blitze diminuíram bastante em função disso e que há muitas 

motos sendo roubadas. / Aparteando Alexon Soares Cipriano: — Quanto à propositura da 

audiência, menciona que é algo muito pertinente. Segue apontando que, no período em que 

esteve em funcionamento a chamada polícia interativa, da qual fez parte enquanto membro da 

Associação de Moradores do Bairro Coramara, havia um conselho, englobando vinte 

comunidades daquela região, posteriormente subdivididas em sete. Frisa que, hoje, quando o 

cidadão liga para o 190, é atendido por alguém que não conhece o Município, enquanto que o 

trabalho antes realizado pelos tais conselhos interativos de segurança visava um contato direto 

com os policiais da área para que os mesmos trabalhassem através de informações, sem 

precisar gastar gasolina rodando para cima e para baixo. Lembra que era feito um trabalho de 

inteligência com a P2, o que funcionava e dava certo; assim, adianta que, dentro dessa 

audiência pública, sugerirá que o Coronel Guedes, Secretário de Defesa Social do Município, 

encampe novamente esse sistema, já que o mesmo era subcomandante do 9º Batalhão na 

época em que funcionavam esses conselhos. / Allan Albert Lourenço Ferreira: — Em nome 
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também do relator e do membro da comissão, Vereadores Alexandre Andreza e Brás Zagotto, 

diz que conta com a participação de todos os colegas e das autoridades. Segue relatando que o 

Subsecretário Valdimar, da Secretaria de Interior, o qual vinha fazendo um bom trabalho, 

conseguindo atender com os poucos equipamentos disponíveis, foi substituído. Encerra, 

registrando que espera ter sido uma decisão acertada do prefeito e antecipa sua disposição de 

acompanhar e fiscalizar, através de um de seus assessores, o trabalho do Valbinho, substituto 

do Valdimar, ao qual deseja sorte, principalmente porque, com as chuvas, muitas estradas do 

interior estão intransitáveis. / Paulo Sérgio de Almeida: — Começa destacando que é grande 

a sua preocupação quanto ao transporte público, porque, durante os festejos da cidade, viu a 

quantidade de transportes clandestinos que invadiram o Município, a exemplo de vans, moto-

taxis, carros particulares e outros. Enfatiza que, diante da falta de emprego, as pessoas 

procuram maneiras de levar o pão de cada dia para manter a família, mas que o órgão público 

não pode deixar esses transportes, sem fiscalização, dominarem a cidade. Lembra que os 

taxistas não têm mais o que fazer diante dessa concorrência desleal e estão sendo multados até 

por atraso quanto a protocolar o pedido de vistoria. Menciona que essas multas estão 

amparadas sim em lei; porém, tal legislação se destina a fiscalizar tudo. / Aparteando Alexon 

Soares Cipriano: — Salienta que, se for feito um levantamento dos veículos do Município, 

ficará constatado que poucos deles possuem licenciamento e documentação em dia. Destaca 

que muito tem se cobrado dos taxistas e das empresas que prestam serviços, mas o poder 

público não tem feito a sua parte. / Aparteando Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: — 

Explica que o Vereador Alexon está falando sobre os carros da municipalidade. / Paulo 

Sérgio de Almeida: — Conta que, dias atrás, estacionou seu carro próximo ao Hospital 

Infantil, mas um cidadão solicitou que ele o retirasse, alegando ser aquela área ponto dos 

veículos que oferecem serviços de transporte para pessoas que viajam para Marataízes, 

Itapemirim e Piúma. Argumenta que não sabe se as pessoas que fazem esse tipo de transporte 

são profissionais e estão com a documentação e os carros em dia. Frisa que se preocupa em 

saber se a fiscalização do Município está focando somente na parte burocrática, multando 

pessoas cadastradas, e não fiscalizando aqueles que trabalham de forma clandestina. Solicita à 

Agersa que tome providências quanto a esse tipo de fiscalização. / Aparteando Allan Albert 

Lourenço Ferreira: — Comenta que recebe muitas reclamações por parte dos taxistas e 

registra que há cinco fiscais recebendo um bom salário parados na Secretaria de Transporte 

por não terem função. / Paulo Sérgio de Almeida: — Alerta que existem boatos sobre uma 

licitação para o serviço de táxi em Cachoeiro. / Aparteando Allan Albert Lourenço 

Ferreira: — Diz que, de acordo com o diretor da Agersa, é preciso fazer a licitação; 

entretanto, existe uma lei federal que deu um norte, mas foi facultado ao Município segui-la 

ou não. Frisa que os taxistas, que pagam suas taxas regularmente, estão sofrendo, pois a 

fiscalização é intensa sobre eles. Destaca que há uma lei determinando que esses profissionais 

devem trocar seus carros a cada cinco anos, havendo um prazo para isso; agora, vencendo 

esse prazo, os taxistas estão sendo multados, inclusive o valor da multa é alto. Reclama que 

existem muitos clandestinos trabalhando, mas nada acontece com eles. / Paulo Sérgio de 

Almeida: — Lembra que, devido à crise econômica, os taxistas e as empresas de transporte 

coletivo estão sofrendo com falta de passageiros. Pede que o Município veja com carinho a 

situação dos taxistas, que há anos exercem suas atividades e, agora, terão que concorrer com 

diversas outras pessoas na licitação para a prestação desse serviço. / Aparteando Allan 

Albert Lourenço Ferreira: — Enfatiza que conta com todos os vereadores para que a 

situação dos taxistas seja analisada, inclusive essa licitação a ser feita. Lembra que alguns 
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taxistas trabalham há quarenta, cinquenta anos, e, agora, querem tirar esse direito deles. 

Salienta que alguns deles compraram placa no Detran e que é preciso pensar bem antes de 

tirá-los do seu trabalho, analisando como será feita essa licitação, devendo haver uma 

diferenciação entre os que já exercem essa função e os demais concorrentes, como, por 

exemplo, no caso de concurso público ou processo seletivo, onde conta a pontuação em títulos. 

/ Paulo Sérgio de Almeida: — Por fim, pede que o Vereador Allan procure um caminho para 

a situação dos taxistas. / Wallace Marvila Fernandes: — Inicia parabenizando o presidente 

da Câmara pela realização da sessão solene, que foi uma solenidade, e não uma festa como 

nos anos anteriores, pois os homenageados foram ouvidos. Lembra que, como citado pelo 

Vereador Brás e outros, serão necessários ajustes com relação a alguns erros ocorridos. 

Registra que domingo foi aniversário do Vereador Rodrigo Sandi, a quem deixa um abraço 

fraterno. Segue salientando que a Corrida de São Pedro foi muito bem organizada pelos 

professores que estão na Secretaria de Esporte. Parabeniza a administração pela organização 

da Festa de Cachoeiro, que contou com a participação de muitas pessoas, principalmente no 

rodeio. Com relação ao desfile cívico, diz que nos seus doze anos de prefeitura nunca 

presenciou um tão participativo como o deste ano, que contou com a presença de um grande 

público. / Aparteando Brás Zagotto: — Parabeniza a Secretária de Esporte, a Lilian, que 

levou até o Bairro Vila Rica uma apresentação de futebol americano feita por sessenta atletas. 

/ Wallace Marvila Fernandes: — Relata que, devido a muitos eventos, não pôde participar 

desse de futebol americano e registra sua felicidade pelo bom desempenho da Secretaria de 

Esporte. Convida a todos para a Corrida Quatro Estações, com o percurso de seis quilômetros, 

organizada pelo Emerson, pelo Mateus e por ele, que acontecerá no próximo sábado, a partir 

das 18:00 horas, com largada no parque de exposição e participação de quinhentos e 

cinquenta corredores. Registra que a corrida terá o apoio da Polícia Militar, da Guarda 

Municipal, do Tiro de Guerra, do Corpo de Bombeiros e da Polícia Rodoviária Federal para 

que os corredores tenham a maior segurança possível. Lembra que o seu maior objetivo é 

incentivar o esporte. Parabeniza o Samuel Almeida, do voo livre, e salienta que a rampa do 

mirante pertence a Cachoeiro, e não a Vargem Alta, como muitos pensam. Ressalta que é 

preciso divulgar as coisas bonitas existentes no Município, incentivando o turismo e a cultura 

cachoeirenses. Diz que foi convidado a visitar o Bairro Bela Vista e que esteve na casa da Sra. 

Maria das Graças, a qual enfrenta problemas com o saneamento básico há mais de cinco anos. 

Informa que solicitou à BRK que tomasse providências quanto a esse problema e agradece a 

empresa por ter feito a ligação do esgoto da casa da citada senhora, a qual, antes, sofria com o 

mau-cheiro por conta da utilização de fossa. Finaliza frisando que o vereador é muito 

importante para o desenvolvimento urbano da cidade, já que fiscaliza e busca resolver os 

problemas do povo. / Dario Silveira Filho: — Começa parabenizando o presidente da 

Câmara pela organização da sessão solene. Registra que conheceu o prefeito de Muqui, 

Renato Picoli, a quem felicita pela eleição e deseja grande sucesso. Cumprimenta o Vereador 

Allan pelo projeto que alterou o horário da primeira sessão do mês e diz que é preciso 

convidar mais gente para vir à Câmara. / Aparteando Allan Albert Lourenço Ferreira: — 

Agradece a todos os vereadores que votaram a favor do seu projeto, justificando que fez essa 

mudança para atender um pedido da população, a qual pretende convidar para comparecer às 

sessões do Poder Legislativo. Registra que está havendo reclamações, mas será apenas uma 

sessão por mês com o horário diferenciado, e todos são bem pagos para estarem aqui. / Dario 

Silveira Filho: — Finaliza dizendo que, como funcionário público, está anunciando o novo 

horário da sessão às pessoas para que participem dela. / Rodrigo Sandi: — Inicia 
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agradecendo ao Vereador Wallace por ter se lembrado do seu aniversário e parabeniza o 

colega pelo trabalho que tem desenvolvido em Cachoeiro. Registra que é seguidor do 

Vereador Wallace nas redes sociais e diz que a divulgação que o colega faz dos seus trabalhos 

desenvolvidos no Município, principalmente na área de esporte, é muito importante. 

Cumprimenta o presidente pela linda e muito organizada sessão solene, na qual as pessoas 

foram valorizadas, das mais simples às mais importantes. Parabeniza a Mesa Diretora, os 

vereadores, os organizadores e a todos que estiverem presentes naquele evento. / Aparteando 

Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): — Agradece o elogio e frisa que todos os 

vereadores estão de parabéns pela realização daquela solenidade. / Rodrigo Sandi: — 

Comunica que apresentará um resumo dos seus seis meses de mandato como vereador, 

registrando que fez cento e sete indicações, oitenta e um ofícios e quarenta e cinco pedidos de 

informação. Salienta que visitou diversas comunidades, o que continuará a fazer sempre que 

for convidado. Frisa que está fazendo muitas cobranças e fiscalizando obras e serviços 

públicos. Relata que aplaudirá o que está certo e denunciará o que estiver errado. Menciona 

que apresentou algumas propostas na Câmara, a exemplo do agendamento online para marcar 

dia e hora de atendimento para a emissão da Carteira de Identidade, com objetivo de acabar 

com a fila física que, hoje, é um dos grandes problemas de Cachoeiro. Cita que apresentou 

projetos como ―Ponto das Flores‖, que visa fazer jardins em pneus em locais viciados em 

lixões, como na Linha Vermelha, e o ―Escada Viva‖. Acrescenta que há também o Projeto 

―Ocupação Social‖, do Governo do Estado, tendo o Zumbi sido o único bairro contemplado 

com essa proposta no Espírito Santo, já que se trata de uma comunidade carente, com muitos 

jovens fora da escola. Convida o Vereador Ely para se fazer presente na reunião quando o 

Bairro Zumbi será contemplado com um curso para músicos. Convida também todos os 

vereadores para participarem de um dia de esporte e lazer no Bairro Zumbi, o que nunca 

ocorreu antes naquela comunidade. Justifica que essa é uma iniciativa que visa retirar os 

jovens das ruas e inseri-los na prática esportiva. Frisa que, além de englobar todas as 

escolinhas de futebol do bairro, a Secretaria de Esporte contemplará esse momento com 

outras modalidades esportivas, como jiu-jitsu, capoeira e, com a ajuda do Vereador Wallace, a 

zumba. / Aparteando Wallace Marvila Fernandes: — Parabeniza o colega pelo trabalho 

que vem desenvolvendo no Bairro Zumbi, especialmente por estar cuidando das pessoas, com 

a realização desse e de outros eventos. Adianta que será um prazer muito grande colaborar. / 

Rodrigo Sandi: — Menciona que, como vereador de comunidade, assim, como outros que já 

foram líderes comunitários, tem uma essência que visa buscar o trabalho social. Enfatiza que 

o Zumbi, como é um bairro com pontos negativos com relação à violência, precisa receber 

esse tipo de ação nas áreas social, esportiva e educativa para atrair os jovens e levá-los para 

um melhor caminho. Conta que o Sandro Irmão, que é um parceiro de todos os vereadores, se 

propôs a levar até lá os brinquedos dele, como piscina de bolinhas e pula-pula, e o Coronel 

Guedes abraçou essa ideia, se dispondo a fechar aquela área onde o fluxo de veículos é 

pequeno, nas proximidades do jardim. / Aparteando Renata Sabra Baião Fiório 

Nascimento: — Indaga se é possível ir sem praticar esporte. / Rodrigo Sandi: — Encerra 

dizendo que é possível sim só assistir. / Na sequência, passou-se ao Horário das Lideranças. 

/ Brás Zagotto (SD): — Inicia registrando que o Solidariedade é um partido forte e que o 

Deputado Manato dá apoio ao filiado, tanto é que acabou de ligar para ele e recebeu do 

mesmo a cobrança quanto a uma viagem a Brasília. Frisa que decidiu deixar a viagem para 

agosto, por conta dessa turbulência que está ocorrendo no Governo Federal. Lembra que o 

ministro da Agricultura é filiado ao SD e, reportando ao Vereador Elio Carlos, envolvido 
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nessa área, comunica que está para vir muita coisa boa para Cachoeiro, a exemplo de uma 

patrol. Esclarece que, em caso dessas emendas destinadas à compra de maquinários, não se 

exige contrapartida por parte do Município, como ocorre com as obras, onde se exige 20%. 

Finaliza convidando a participarem dessa viagem com ele os Vereadores Elio Carlos e 

Alexandre. / Prosseguindo, teve início a Ordem do Dia. / Renata Sabra Baião Fiório 

Nascimento (Secretária): — Comunica ao Vereador Alexon, em relação ao requerimento de 

iniciativa dele, que visa convocar pessoas para serem ouvidas, que há um acordo para que isso 

se dê em sessão extraordinária. / Alexon Soares Cipriano, levantando questão de ordem: 

— Enfatiza que, em seu requerimento, estão elencados incisos e artigos do Regimento 

referentes ao que a secretária citou. / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento (Secretária): 

— Registra, então, que será uma sessão extraordinária para ouvir a presidente do IPACI. / 

Edison Valentim Fassarella, levantando questão de ordem: — Solicita que os 

requerimentos, os pedidos de regime de urgência e os projetos de decreto legislativo sejam 

apreciados em bloco. / Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): — Acata o pedido. / Logo 

após, passou-se à 1ª Discussão dos seguintes Projetos: de Lei: 37/2017 – Poder Executivo 

(Revoga a Lei 7.417, de 12/07/2016) e 38/2017 – Mesa Diretora (Dispõe sobre a adequação 

da verba de gabinete da Câmara Municipal de Cachoeiro de Itapemirim para cumprimento da 

Lei 7.468, de 08/05/2017); de Resolução: 09/2017 – Mesa Diretora (Cria comissão especial 

para análise e revisão do Regimento Interno da Câmara Municipal de Cachoeiro de 

Itapemirim-ES); Veto Parcial ao Projeto de Lei 14/2017. / Delandi Pereira Macedo, 

levantando questão de ordem: — Pede vista ao veto ao Projeto de Lei 14/2017. / Alexandre 

Bastos Rodrigues (Presidente): — Acata. / Brás Zagotto, levantando questão de ordem: 

— Solicita a inclusão do Projeto de Lei 38/2017 na pauta do dia. / Alexandre Bastos 

Rodrigues (Presidente): — Submete ao plenário a inclusão ou não do citado projeto na pauta. 

/ Posto em votação, o pedido para inclusão do Projeto de Lei 38/2017 na pauta do dia foi 

aprovado por unanimidade dos presentes. / Em seguida, foram aprovadas, em bloco, por 

unanimidade dos presentes, as seguintes matérias: Requerimentos: Enviando Votos de 

Congratulação: de iniciativa do Vereador Alexandre Valdo Maitan: 496 e 598/2017; de 

iniciativa do Vereador Paulo Sérgio de Almeida: 516, 517, 518, 519, 520, 521, 522, 523, 524, 

525, 526, 527, 528, 529 e 530/2017; de iniciativa do Vereador Sílvio Coelho Neto: 531, 532, 

533, 534, 535, 536, 537, 538, 575, 576, 577, 578, 579, 580, 581, 582, 583, 584, 585, 586, 587, 

588, 589, 590, 591, 592, 593, 594, 595 e 596/2017; de iniciativa do Vereador Alexandre 

Bastos Rodrigues: 562, 563, 564, 565, 566, 567, 568, 569, 570, 571, 572 e 573/2017; de 

iniciativa do Vereador Higner Mansur: 597/2017; de iniciativa do Vereador Edison Valentim 

Fassarella: 599/2017; de iniciativa do Vereador Rodrigo Sandi: 602/2017; 498/2017 – Alexon 

Soares Cipriano (Requer que o Prefeito Victor da Silva Coelho lhe envie, em regime de 

urgência, relatório contendo a prestação de contas dos honorários advocatícios); 500/2017 – 

Alexon Soares Cipriano (Requer que o Prefeito Victor da Silva Coelho lhe envie, em regime 

de urgência, relatório contendo a prestação de contas do Fundo Municipal de Cultura); 

501/2017 – Alexon Soares Cipriano (Requer que o Prefeito Victor da Silva Coelho lhe envie, 

em regime de urgência, relatório contendo a prestação de contas do FUNDEB – Fundo de 

Manutenção e Desenvolvimento Nacional da Educação Básica e de Valorização do 

Magistério); 502/2017 – Alexon Soares Cipriano (Requer que o Prefeito Victor da Silva 

Coelho lhe envie, em regime de urgência, relatório contendo a prestação de contas do FMDE 

– Fundo de Manutenção e Desenvolvimento do Ensino); 507/2017 – Alexon Soares Cipriano 

(Requer que o Prefeito Victor da Silva Coelho lhe envie, em regime de urgência, relatório 
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contendo a prestação de contas do Fundo Municipal dos Direitos da Criança e do 

Adolescente); 508/2017 – Alexon Soares Cipriano (Requer que o Prefeito Victor da Silva 

Coelho lhe envie, em regime de urgência, relatório contendo a prestação de contas do Fundo 

Estadual de Apoio ao Desenvolvimento das Cidades – ―Fundo das Cidades‖, conforme a Lei 

Complementar 712/2013 e o Decreto Estadual 3501-R/2014); 509/2017 – Alexon Soares 

Cipriano (Requer que o Prefeito Victor da Silva Coelho lhe envie, em regime de urgência, 

relatório contendo a prestação de contas do Fundo Municipal de Defesa Ambiental); 510/2017 

– Alexon Soares Cipriano (Requer que o Prefeito Victor da Silva Coelho lhe envie, em 

regime de urgência, relatório contendo a prestação de contas do Fundo Municipal de 

Desenvolvimento Rural Sustentável); 511/2017 – Alexon Soares Cipriano (Requer que o 

Prefeito Victor da Silva Coelho lhe envie, em regime de urgência, relatório contendo a 

prestação de contas do Fundo Municipal de Trânsito); 512/2017 – Alexon Soares Cipriano 

(Requer que o Prefeito Victor da Silva Coelho lhe envie, em regime de urgência, relatório 

contendo a prestação de contas do Fundo do Plano Diretor Municipal – FUNPLADIM); 

513/2017 – Alexon Soares Cipriano (Requer que o Prefeito Victor da Silva Coelho lhe envie, 

em regime de urgência, relatório contendo a prestação de contas do Fundo de Proteção e 

Defesa do Consumidor); 514/2017 – Alexon Soares Cipriano (Convoca a Presidente do 

IPACI, Cleuzei Miranda Smarzaro Moreira, a comparecer ao plenário da Câmara Municipal 

para prestar esclarecimentos acerca de assuntos relacionados ao instituto); 515/2017 – Renata 

Sabra Baião Fiório Nascimento (Requer do Prefeito Victor da Silva Coelho, através da 

Secretaria Municipal da Fazenda, setor de Cadastro Imobiliário, os números de cadastro 

imobiliário e a que fim está destinado cada imóvel relacionado na listagem preparada com 

base na matrícula imobiliária); 539/2017 – Alexandre Valdo Maitan (Requer que o 

Presidente da Câmara Municipal lhe informe se no exercício do ano de 2017 algum vereador 

ou servidor da Casa solicitou diária à Mesa Diretora; em caso positivo, requer que lhe seja 

informado quais foram os destinos e os valores); 540/2017 – Alexon Soares Cipriano 

(Requer que seja convocado o Presidente da DATACI – Companhia de Tecnologia da 

Informação do Município de Cachoeiro de Itapemirim, Sr. Carlos Henrique Salgado, a 

comparecer ao plenário da Câmara Municipal para prestar esclarecimentos acerca de assuntos 

relacionados à empresa); 542/2017 – Alexon Soares Cipriano (Requer que o Prefeito Victor 

da Silva Coelho lhe envie, em regime de urgência, relatório contendo a prestação de contas do 

EGPP – Escritório de Gestão de Projetos Prioritários, conforme o Decreto 19.462/2009, de 

05/02/2009, bem como os projetos já enviados, os projetos aprovados pelas esferas de 

governos e órgãos públicos e os valores efetivamente conveniados e/ou confirmados para 

investimentos no Município de Cachoeiro de Itapemirim); 499/2017 – Alexon Soares 

Cipriano (Requer que o Prefeito Victor da Silva Coelho lhe envie, em regime de urgência, 

relatório contendo a prestação de contas do Fundo Municipal de Saúde); 601/2017 – Diogo 

Pereira Lube (Requer que lhe sejam dadas informações sobre o cancelamento dos empenhos 

e saldos de empenhos de exercícios anteriores da Prefeitura Municipal de Cachoeiro de 

Itapemirim, em específico o de número 12000437/2015 da Sra. Maria Laurinda Adão); 

Regime de Urgência para apreciação do Projeto de Lei 51/2017; Projeto de Lei 38/2017 – 

Mesa Diretora (Dispõe sobre a adequação da verba de gabinete da Câmara Municipal de 

Cachoeiro de Itapemirim, para cumprimento da Lei 7.468, de 08/05/2017); Projetos de 

Decreto Legislativo: de iniciativa da Mesa Diretora, concedendo Títulos de Cidadão 

Benemérito): 196 e 197/2017. / Em seguida, foi aprovado, por unanimidade dos presentes, 

Projeto de Resolução 08/2017 – Alexon Soares Cipriano (Altera a Resolução 08, de 
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10/07/1998, que dispõe sobre o Regimento Interno da Câmara Municipal de Cachoeiro de 

Itapemirim), com Emendas Modificativas aos artigos 1º e 2º, apostas pela Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação. / A seguir, foi aprovado, por unanimidade dos presentes, o 

Projeto de Lei 26/2017 – Poder Executivo (Reajusta o valor do auxílio-alimentação, criado 

pela Lei 5.828/06) * com Emenda Modificativa ao artigo 2º, aposta pela Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação. / Logo após, foi aprovado, por unanimidade dos presentes, o 

Projeto de Lei: 25/2017 – Poder Executivo (Altera dispositivos da Lei 6.333, de 29/12/2009, 

e dá outras providências). / Alexandre Valdo Maitan, levantando questão de ordem: — 

Solicita que a secretária verifique se há no projeto que acabou de ser aprovado uma emenda 

proposta pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação. / Renata Sabra Baião Fiório 

Nascimento (Secretária): — Constata que sim. / Em seguida, foram aprovadas, por 

unanimidade dos presentes, as Emendas Modificativa ao caput do artigo 1º e Aditiva ao 

artigo 10 da Lei 6.333, de 29/12/2009, do Projeto de Lei 25/2017. / Na sequência, foi 

colocado em discussão o Projeto de Lei 28/2017 – Poder Executivo (Dispõe sobre a 

concessão de estágios no âmbito da administração pública municipal), * com Emendas 

Modificativas ao artigo 3º aposta pelo Vereador Sebastião Gomes, ao parágrafo 1º do artigo 3º 

aposta pela Vereadora Renata Sabra Baião Fiório Nascimento, e ao parágrafo 2º do artigo 3º 

aposta pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação. / Alexandre Valdo Maitan, 

levantando questão de ordem: — Esclarece que as emendas não são conflitantes, sendo que 

uma estabelece 50% para a escola pública, outra 10% para deficientes e outra 20% para 

negros. / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento (Secretária): — Cita que há também uma 

emenda de sua autoria, sugerindo que o número de estagiários seja de 15% dos cargos 

efetivos providos, porque, se deixasse em cima de todos, haveria mais estagiários do que 

servidores. / Elio Carlos Silva de Miranda: — Indaga se o percentual previsto na emenda da 

vereadora é sobre a totalidade de servidores. / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: — 

Repete que é 15% sobre os cargos efetivos providos, o que é hoje em cima de dois mil. / 

Alexandre Valdo Maitan: — Aponta que o procurador sugeriu que, em cima da lei dos 

deficientes, aumentassem o percentual para 10%, e a comissão fez uma emenda nesse sentido. 

Cita que o caput do projeto falava em 55%, sendo 50% para a escola pública e 5% para 

deficientes; assim, como a comissão elevou esse último percentual para 10%, foi necessário 

também mexer no caput, passando para 60%. Enfatiza que, se o Vereador Sebastião Gomes 

reservou 20% das vagas para negros, gostaria de saber se houve, nesse caso, também na 

alteração do caput, com elevação de 80% do percentual, de maneira a evitar que o artigo fique 

com redação diversa. Justifica que esse cuidado evitaria que incorressem em erro. / Renata 

Sabra Baião Fiório Nascimento: — Comunica que também há uma emenda de sua autoria 

revogando todas as leis que mencionam estágios, porque, do contrário, estaria criando outros 

cargos sem revogar aqueles trezentos já existentes. Registra que a Comissão de Direitos 

Humanos apresentou a seguinte emenda: ―20% para alunos declarados negros, oriundos de 

escolas públicas e/ou privadas.‖ Discorre sobre os percentuais previstos nas emendas e indaga 

se nos outros 50% só pode haver brancos. / Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): — 

Declara a sessão suspensa até que se chegue a um consenso sobre as emendas. / Reaberta, às 

22:35 horas, feita nova chamada, foi constatada a ausência momentânea do Vereador Sílvio 

Coelho Neto. / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento (Secretária): — Registra que a 

emenda do Vereador Sebastião Gomes criou o parágrafo 4º no artigo 3º e a redação final é a 

seguinte: ―Ficam reservados 20% da totalidade das vagas providas para alunos declarados 

negros.‖ Comunica que a emenda da Comissão de Direitos Humanos, Assistência Social e 
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Defesa do Consumidor foi retirada e que foi incluída uma emenda individual do Vereador 

Sebastião Gomes. / A seguir, o Projeto de Lei 28/2017 e as emendas, acima descritos, foram 

aprovados por unanimidade dos presentes. / Segue justificativa de voto. / Brás Zagotto: — 

Parabeniza o Vereador Maitan por ter observado que a emenda como estava poderia tornar o 

projeto inconstitucional. / E nada mais a ser tratado, foi encerrada a presente reunião, da qual 

nós, Ana Rita Sanches Rodrigues Silva, Dilena Cláudia Tessinari Modesto Lucas e Rosemere 

Duarte Biazatti, Redatoras de Atas, lavramos após redigi-la. __________________________ 

___________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 


